

Mardi 09 septembre  
2025

### » PRESSE NATIONALE

*Politique* ↻

**Fraternité** *Matin*

#### LE CONSEIL CONSTITUTIONNEL TRANCHE : VOICI LES CINQ CANDIDATS POUR LA PRÉSIDENTIELLE DE 2025

Le Conseil constitutionnel a publié, hier, lundi 8 septembre 2025, après une dizaine de jours d'examen minutieux, la liste définitive des candidats à l'élection présidentielle du 25 octobre prochain. Sur les soixante dossiers transmis par la Commission électorale indépendante (CEI), le 29 août, seuls cinq ont été jugés recevables par l'équipe de la présidente Chantal Nanaba Camara. Il s'agit d'Alassane Ouattara, candidat du Rassemblement des Houphouëtistes pour la Démocratie et la Paix (RHDP); Simone Ehivert Gbagbo, porte-étendard du Mouvement des Générations Capables (MGC); Jean-Louis Eugène Billon du Congrès Démocratique (CODE); Don-Mello Sénin Ahoua Jacob, candidat indépendant, et Lagou Adjoua Henriette, la représentante du Groupement des Partenaires politiques pour la Paix (GP-Paix).

*Economie* ↻

**LEMANDAT**

#### RENCONTRE DES GÉOMÈTRES FRANCOPHONES / MODERNISATION DU FONCIER / ADJOURMANI : « SANS LES GÉOMÈTRES, IL N'Y A PAS DE SÉCURITÉ FONCIÈRE DURABLE »

Abidjan a abrité, le 04 septembre 2025, les 10e Universités de perfectionnement des Géomètres francophones. Ces assises qui se sont déroulées en présence du ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, ont été l'occasion pour lui de rappeler que ce rassemblement illustre la vitalité de la solidarité francophone dans le domaine de la mesure, de l'aménagement et de la gestion durable des territoires. Sur les enjeux du foncier rural, le ministre d'État Adjoumani a souligné que l'agriculture, qui occupe plus des deux tiers de la population active ivoirienne et contribue significativement au PIB, ne peut prospérer sans un cadre foncier rural clair, sécurisant et équitable. « Sans les géomètres, il n'y a pas de sécurité foncière durable. Leur expertise contribue directement à l'apaisement social, à la valorisation économique des terres et à la confiance des investisseurs dans nos territoires ruraux », a-t-il fait savoir.

#### MÉCANISATION DE L'AGRICULTURE : LA CÔTE D'IVOIRE S'INSPIRE DE L'EXPERTISE THAÏLANDAISE

La question de la mécanisation de l'agriculture ivoirienne était au menu d'un forum économique organisé, le 8 septembre 2025, à Abidjan-Plateau, par le département de la promotion du commerce international du ministère du Commerce de Thaïlande, en partenariat avec le ministère ivoirien des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, et l'Organisation internationale des Consultants et Experts pour le Développement (ICED). La rencontre enregistre une centaine de participants, essentiellement des acteurs de différents secteurs agricoles du pays, ainsi que des entrepreneurs et officiels thaïlandais spécialisés dans la chaîne d'approvisionnement du riz, l'agroalimentaire, les boissons, la machinerie agricole et le savoir-faire technique. L'objectif de la rencontre est de renforcer les relations économiques entre la Thaïlande et la Côte d'Ivoire et de favoriser les échanges commerciaux entre les entreprises des deux pays.

## SÉCURITÉ NUCLÉAIRE : LA CÔTE D'IVOIRE SE MET AU GOÛT DU JOUR DES EXIGENCES INTERNATIONALES

L'Autorité de Radioprotection, de Sûreté et de Sécurité Nucléaire (ARSN), organise depuis, hier, lundi 8 septembre 2025, à l'hôtel Sana, sis à Cocody, un atelier national sur le Plan intégré de durabilité en matière de sécurité nucléaire (INSSP) pour la Côte d'Ivoire. Ces réflexions initiées en partenariat avec l'Agence Internationale de l'Énergie Atomique (AIEA), visent à passer en revue le plan intégré de la durabilité de la Sécurité Nucléaire de la Côte d'Ivoire. Il sera procédé à l'évaluation du régime nucléaire de la Côte d'Ivoire afin de la mettre aux standards internationaux. Pr Kadjo Kouamé Alphonse, président du conseil de régulation de l'ARSN, a soutenu qu'en matière de sécurité nucléaire, il faut être proactif. « Les objectifs de cet atelier sont d'examiner et mettre à jour le Plan intégré de durabilité en matière de Sécurité Nucléaire de la Côte d'Ivoire », a-t-il affirmé.

## MINES : LE SECTEUR AURIFÈRE EN CÔTE D'IVOIRE EST EN PLEIN BOOM

L'ambition du gouvernement ivoirien de devenir un hub minier est en passe de se réaliser. Avec une production d'or qui est passée de 18 à 58 tonnes entre 2014 et 2024, le secteur aurifère en Côte d'Ivoire est en plein boom. Investisseurs de tous horizons, notamment australiens, s'y bousculent face à la dégradation du climat des affaires dans d'autres pays miniers ouest-africains. La conférence annuelle entre les compagnies minières australiennes actives en Afrique et dirigeants des pays miniers africains, l'édition 2025 de l'Africa down under, s'est clôturée, le vendredi 5 septembre à Perth. Pendant trois jours, le climat des affaires en Afrique de l'Ouest a dominé les débats, avec la Côte d'Ivoire présentée comme une destination de premier plan pour l'investissement aurifère, rapporte Ecofin.

## INFRASTRUCTURES DE DÉVELOPPEMENT : LE PORT D'ABIDJAN FÊTE SES 75 ANS

Ouvert à la navigation en 1950 après l'ouverture du canal de Vridi, le Port Autonome d'Abidjan fête ses 75 ans d'existence cette année. Les festivités marquantes cette cérémonie sont prévues, les jeudi 11 et vendredi 12 septembre 2025, autour du thème : « Le Port d'Abidjan, 75 ans après : Histoire, défis et ambitions ». Elles ont été présentées par le Directeur général Hien Yacouba Sié, le 5 septembre 2025, au cours d'une conférence de presse. « 75 ans, c'est un âge emblématique. C'est l'occasion de nous arrêter, de regarder le chemin parcouru et de nous projeter. Il s'agira de célébrer l'histoire et l'impact économique du Port dans le développement économique de la Côte d'Ivoire et de la sous-région », a-t-il indiqué. Profitant de l'occasion, il a dressé un bilan du Port d'Abidjan depuis sa création. Au fil des années, le Port d'Abidjan s'est imposé comme la principale plateforme logistique de l'Afrique de l'Ouest et constitue un atout essentiel pour la Côte d'Ivoire.

## COMMERCE EXTÉRIEUR : LA CÔTE D'IVOIRE RÉALISE UN EXCÉDENT RECORD DE 1 618 MILLIARDS DE FCFA AU PREMIER TRIMESTRE 2025

La Côte d'Ivoire signe un début d'année remarquable sur le plan des échanges commerciaux. Selon des données publiées par Sika finance, le lundi 8 septembre 2025, le pays a enregistré au premier trimestre

2025, un excédent de 1 618,5 milliards de FCFA, soit près de 2,5 milliards d'euros. Ce résultat marque une progression spectaculaire de 267 % par rapport à la même période en 2024, où l'excédent se chiffrait à 441,3 milliards de FCFA. Selon le site d'information, cette performance repose essentiellement sur la bonne tenue des exportations dont la valeur totale atteint 4 441,1 milliards de FCFA, en hausse de 45,13%. Trois secteurs tirent cette croissance : l'agriculture industrielle et d'exportation, en progression de 66,43% (2 294,8 de milliards de FCFA) ; les produits de première transformation, qui affichent +59,22% (819,7 milliards de FCFA) ; et le secteur minier, en hausse de 39,36% (793,2 milliards de FCFA).

Société 



## SANTÉ/ 2È CONFÉRENCE INTERNATIONALE DE LA CEDEAO SUR LA FIÈVRE DE LASSA : BEUGRÉ MAMBÉ APPELLE LES PAYS OUEST-AFRICAINS À UNE SOLIDARITÉ DANS LA LUTTE

L'Afrique de l'Ouest fait front commun face à la fièvre de Lassa. La 2e conférence internationale de la CEDEAO sur cette fièvre hémorragique virale dans certaines parties de l'Afrique de l'Ouest, s'est en effet ouverte, hier, lundi 8 septembre 2025, à Abidjan sous le thème : « Au-delà des frontières : renforcer la coopération régionale pour lutter contre la fièvre de Lassa et les maladies infectieuses émergentes ». Initiée par l'Organisation ouest-africaine de la Santé (OOAS), en collaboration avec des partenaires régionaux et internationaux, cette conférence de quatre jours enregistre la présence des ministres en charge de la Santé du Nigeria, du Sénégal, du Liberia, de la Gambie et de la Sierra Léone, ainsi que de scientifiques de renom, des chercheurs et des acteurs de la santé venus du monde entier. Le Premier Ministre ivoirien, Robert Beugré Mambé, qui a ouvert les travaux, a appelé les pays ouest-africains à une solidarité dans la lutte.



## CEDEAO / LUTTE CONTRE LA FIÈVRE LASSA : AUCUN CAS DÉTECTÉ EN CÔTE D'IVOIRE

En marge de la 2e Conférence internationale de la CEDEAO sur la fièvre Lassa, le Centre régional de surveillance de l'institution a organisé un panel sur le thème : « Renforcer la coordination régionale pour la préparation et la riposte à la fièvre Lassa ». Dr Mamadou Diarrassouba, directeur général dudit centre, a insisté sur l'importance de prévenir, de détecter et d'apporter une réponse efficace aux épidémies. Prof. Ekra Daniel, directeur général de l'INHP, a souligné que la Fièvre Lassa sévit beaucoup plus dans les pays comme le Liberia, le Nigeria, la Guinée et la Sierra Léone. À ce jour, la Côte d'Ivoire n'a pas encore été confrontée à ce type de maladie et aucun cas autochtone en circulation n'a été détecté dans le pays. Cette maladie qui est une préoccupation sous-régionale nécessite, selon lui, un renforcement du diagnostic, de la surveillance et une cartographie régionale.



## BAFING / LUTTE CONTRE LES MALADIES ANIMALES : LE MIRAH LANCE UNE VASTE CAMPAGNE NATIONALE DE VACCINATION

Le ministère des Ressources animales et halieutiques (Mirah) a procédé, le samedi 6 septembre 2025, à la place ADO de Touba (Région du Bafing), au lancement officiel de l'édition 2025 de la campagne de vaccination contre les principales maladies animales, en présence de Assoumany Gouromenan, directeur de Cabinet, représentant le ministre Sidi Tiémoko Touré. L'objectif de cette campagne est de vacciner 5 millions d'animaux sur l'ensemble du territoire national afin de protéger le cheptel ivoirien. Selon le directeur de Cabinet Assoumany, le secteur des Ressources animales et halieutiques contribue à hauteur de 6% du PIB agricole.

## ENTREPRENEURIAT ET EMPLOI : UN FONDS D'UN MONTANT DE 50 MILLIONS FCFA ANNONCÉ



La Caisse des dépôts et consignations de Côte d'Ivoire (CDC-CI capital) a procédé, le samedi 06 septembre 2025, à Abidjan, au lancement officiel du Programme d'appui à l'écosystème des start-ups, inscrits dans le cadre du Projet des chaînes de valeur compétitives pour l'emploi et la transformation économique (PCCET), avec une remise d'un chèque de 100 millions de FCFA aux 15 équipes finalistes du Design Sprint Universitaires. A cette occasion, au nom du ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, le directeur de Cabinet, Ibrahim Dosso, a annoncé la création d'un fonds de prototypage d'un montant de 50 millions de FCFA destiné aux douze équipes finalistes du Design Sprint Universitaire, un financement additionnel d'un milliard de FCFA en faveur de 118 start-ups, afin de stimuler leur croissance et leur compétitivité, ainsi que le renforcement des structures d'accompagnement à l'entrepreneuriat par la mobilisation d'experts chargés du suivi post-investissement, via l'Agence Emploi Jeunes (AEJ).



## COHÉSION SOCIALE ET PRÉVENTION DES VIOLENCES POLITIQUES : LE JAPON S'ENGAGE AUX CÔTÉS DE LA CÔTE D'IVOIRE

Dans le contexte électoral de 2025, l'Ambassade du Japon et le PNUD accompagnent femmes et jeunes pour bâtir une démocratie apaisée. En cette année électorale marquée à la fois par de fortes attentes démocratiques et par le risque de tensions, le Japon intensifie son soutien à la Côte d'Ivoire. À travers le Projet UNIVOIRE, financé par son Ambassade et mis en œuvre par le PNUD, plusieurs initiatives sont déployées pour prévenir les conflits, encourager la participation citoyenne et mobiliser femmes, jeunes et personnes vulnérables autour de la paix et du dialogue. Les 5 et 6 août 2025, Bouaké s'est transformée en capitale de la résilience féminine. Quarante femmes leaders venues des huit communes du Gbêkè (Bouaké, Diabo, Béoumi, Brobo, Sakassou, Botro, Djebonoua et Bodokro), ainsi que des six principaux partis politiques se sont retrouvées pour un atelier sur les Violences basées sur le genre dans l'espace politique. Durant deux jours, elles ont partagé leurs expériences, identifié les différentes formes de violences qui freinent la participation politique des femmes et proposé des stratégies de solidarité mutuelle.



## MAMADOU TOURÉ À 200 JEUNES EN FIN DE FORMATION À BIMBRESSO : « REFUSEZ LA MANIPULATION, LA VIOLENCE ET LES DISCOURS DE HAINE »

Dans le cadre du Programme Jeunesse du Gouvernement (PJ-Gouv)2023-2025, le ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, à travers l'Office du Service Civique National (OSCN), a œuvré à la resocialisation de 200 jeunes au centre de service civique de Bimbresso. Pour marquer la fin de leur parcours, une cérémonie a été organisée, le lundi 8 septembre 2025, au centre de Bimbresso. Durant six mois en internat, ces jeunes volontaires, âgés de 16 à 35 ans, ont bénéficié d'un accompagnement structuré en deux étapes. La première phase de resocialisation, d'une durée de deux mois, a été marquée par un encadrement militaire, une formation civique et citoyenne, des cours d'alphabétisation fonctionnelle, ainsi qu'une initiation à l'entrepreneuriat. La seconde phase, une formation qualifiante de quatre mois, leur a permis de se spécialiser dans des métiers tels que la construction métallique, le froid et la climatisation, la maçonnerie, le carrelage et l'électricité bâtiment. « Refusez la manipulation, la violence et les discours de haine », a exhorté le ministre.

## RENTÉE SCOLAIRE 2025-2026 / MARIATOU KONÉ : « LES COURS AURONT LIEU JUSQU'AUX ÉLECTIONS ET APRÈS LES ÉLECTIONS »

Professeur Mariatou Koné a rassuré que la tenue du scrutin présidentiel n'affectera pas le déroulement normal des cours, précisant que ceux-ci se poursuivront avant et après les élections. Prof. Mariatou Koné, ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, a en effet fait des tournées, le lundi 08 septembre 2025, au lycée moderne d'Angré et au groupe scolaire Syninfo Riviera Palmeraie pour constater l'effectivité des cours. L'année scolaire 2025-2026 a démarré, c'est le moins que l'on puisse dire. Lors de sa visite, la ministre Mariatou Koné, a indiqué que pour cette rentrée scolaire, environ 9 millions d'élèves vont prendre d'assaut les établissements scolaires de Côte d'Ivoire, dont 5 millions pour le primaire, à peu près 500 000 pour le préscolaire et 3,5 millions pour le secondaire. Elle a rassuré que l'année scolaire se déroulera normalement malgré les rumeurs de report.

## RENTREE SCOLAIRE 2025-2026 : LA MINISTRE MARIATOU KONÉ MET EN GARDE CONTRE LA VENTE DE MANUELS SCOLAIRES

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Professeur Mariatou Koné, a visité deux établissements de la commune de Cocody, au premier jour de cette rentrée scolaire 2025-2026, à savoir le Lycée moderne d'Angré et le groupe scolaire Syninfo. Cette visite a permis à la ministre de constater l'effectivité des cours. Elle a saisi l'occasion pour insister sur deux points importants : les manuels scolaires et l'inscription au préscolaire et au primaire. S'agissant des manuels scolaires, elle a indiqué que la durée d'utilisation d'un manuel agréé est de 4 ans minimum. Par conséquent, les manuels scolaires ne changent pas chaque année. Rappelant l'existence d'un arrêté relatif à cette disposition, ainsi que l'interdiction de la vente de manuels au sein des établissements, elle a donc mis en garde les contrevenants. Concernant l'inscription au préscolaire et au primaire, la ministre a insisté sur la gratuité de cette opération.

## METFFPA / N'GUESSAN KOFFI DANS UNE DIZAINE D'ÉTABLISSEMENTS : « NOTRE PREMIER DÉFI, C'EST ZÉRO ÉCHEC, ZÉRO EXCLUSION »

La rentrée scolaire 2025-2026 a été effective au ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFFPA), hier, lundi 8 septembre 2025. Le responsable de ce département ministériel, N'Guessan Koffi, était au Lycée professionnel hôtelier de Cocody-Riviera, à 7 h 30, pour le salut aux couleurs. « Nous avons des défis majeurs à atteindre. Notre premier défi, c'est zéro échec, zéro exclusion. Il faut que tous ces jeunes qui sont à la formation professionnelle, notamment en enseignement technique, ne soient plus à la rue... On doit nécessairement détecter un talent sur le jeune et lui permettre de faire une formation, d'avoir une compétence, afin d'aller sur le marché du travail ou de s'installer à son propre compte », a indiqué le ministre N'Guessan Koffi.

## LA JOURNÉE MONDIALE DE LA PRÉVENTION DU SUICIDE CÉLÉBRÉE

Le ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, par le biais de la Direction de coordination du Programme national de santé mentale, commémorera la 23e Journée mondiale de la prévention du suicide, le mercredi 10 septembre 2025. L'événement se tiendra à l'Institut national d'hygiène publique (INHP) d'Adjamé, autour du thème : « Changer de discours autour du suicide ».

## ATELIERS DE GRAND-BASSAM 2025 : DIX PRIX DÉCERNÉS À 9 RÉALISATEURS

Ce sont, au total, dix prix qui ont été décernés à neuf réalisateurs, lors de la 2e édition des Ateliers de Grand-Bassam qui a refermé ses portes, le samedi 6 septembre 2025, dans cette cité balnéaire, sous la présidence de Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie. Pendant une semaine, des acteurs cinématographiques issus de différents pays ont pris part à un atelier de formation et d'accompagnement placé sous la coordination de Laurent Bitty, producteur et chef de projet Afridoc Cl. La

cérémonie a permis de récompenser plusieurs projets, à travers des résidences d'écriture, des bourses de production et des soutiens techniques, offerts grâce aux partenaires institutionnels et internationaux. Parmi les distinctions majeures, figuraient les Prix du ministère de la Culture et de la Francophonie, à savoir le Prix Timité Bassory et le Prix Roger Mbala, chacun doté de 2,5 millions de FCFA.

Sport 

**L'EXPRESSION**  
DU QUOTIDIEN

## ÉLIMINATOIRES MONDIAL 2026 (8E J) / GABON-CÔTE D'IVOIRE / ÉLÉPHANTS : REMPORTER LA BATAILLE DE FRANCEVILLE

La Côte d'Ivoire se déplace, aujourd'hui, mardi 9 septembre 2025, à Franceville pour affronter le Gabon dans un choc décisif de la 8e journée des éliminatoires du Mondial 2026. Leaders du groupe F, les Éléphants doivent éviter la défaite pour garder la tête et se rapprocher de la qualification. C'est sans aucun doute l'une des affiches les plus attendues de cette 8e journée des éliminatoires de la Coupe du monde 2026. Après leur victoire (1-0) face au Burundi, la Côte d'Ivoire dispute son match le plus important de cette trêve internationale. Premiers du groupe F avec 19 points et une différence de buts de +15, les pachydermes jouent gros dans cette rencontre. Leur objectif est clair : frapper un grand coup à Franceville. En cas de succès face au Gabon (18 pts, +10), la Côte d'Ivoire ferait un pas décisif vers la qualification. Les hommes de Faé Émerse n'ont donc pas droit à l'erreur.



VU SUR LE NET

Société 

**@BIDJ@N.NET**  
Bien + qu'un portail

## MODERNISATION DU SYSTÈME SANITAIRE NATIONAL : PIERRE N'GOU DIMBA INAUGURE DEUX CENTRES DE SANTÉ MODERNES À AGBOVILLE

Pierre N'Gou Dimba, ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle (MSHPCMU), a procédé, ce dimanche 7 septembre 2025, à l'inauguration officielle de nouvelles infrastructures sanitaires modernes dans le département d'Agboville, avant de visiter plusieurs autres chantiers en cours dans la région de l'Agnéby-Tiassa. Ces réalisations et projets s'inscrivent en effet dans la volonté constante du Président Alassane Ouattara d'améliorer durablement l'offre de soins en Côte d'Ivoire par la modernisation du système sanitaire national, particulièrement dans les zones rurales souvent défavorisées. « Le Président m'a envoyé, et ce qu'il a promis est devenu une réalité », a affirmé le ministre en charge de la Santé. (Source : CICG)

**CICG**  
Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

## FONCIER RURAL : LE MINISTRE MOUSSA SANOGO ENGAGE LES POPULATIONS DE OUANINOU A SAISIR L'OPPORTUNITÉ DU PRESFOR POUR SÉCURISER LEURS TERRES

Le ministre du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques, Moussa Sanogo, a engagé, le vendredi 5 septembre 2025, à Ferentella, dans le département de Ouaninou, région du Bafing, au cours d'une conférence, les acteurs de la chaîne foncière rurale et les populations de Ouaninou en général à saisir l'opportunité du PRESFOR (Programme de Renforcement de la Sécurisation Foncière Rurale) pour sécuriser leurs terres. « Le contenu et l'importance de ce programme ne sont plus à démontrer pour notre région. Le Bafing est en effet une vaste étendue agricole dont la sécurisation des terres s'inscrit dans la vision du Chef de l'État d'asseoir un climat de paix et de cohésion sociale entre et au sein des communautés dans les zones rurales », a dit Moussa Sanogo.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale